

Director del Daem dice que desorden administrativo viene del año 2016

PUERTO MONTT. Faustino Villagra informará hoy en la comisión de Educación sobre los 18 mil actos administrativos sin respaldo. “Vamos a transparentarlo todo”, afirmó. Alcalde Wainraihgt, en tanto, anunció dos auditorías en el municipio.

Carlos Ilabaca
carlos.ilabaca@diariollanquihue.cl

A pocos días para que se cumpla el primer mes de gestión de la nueva administración en la Municipalidad de Puerto Montt, la situación al interior de la Dirección de Educación Municipal sigue dando de qué hablar. Y frente al más reciente hallazgo de un total de 18.225 actos administrativos sin respaldo documental se refirió ayer su director, Faustino Villagra, quien reconoció que la situación de desorden administrativo es de larga data.

Villagra explicó que el compromiso que asumió el alcalde Rodrigo Wainraihgt en campaña es “transparentarlo todo” y para ello adelantó que ya se trabaja en poder realizar una auditoría que será clave para obtener un diagnóstico certero de la situación educativa municipal.

Consultado acerca de la gran cantidad de actos administrativos sin respaldo, el director explicó que esto viene ocurriendo a lo menos desde el año 2016, lo que coincide con el periodo en el que estuvo a cargo del Daem, el ex director Albán Mancilla Díaz, quien cabe recordar permanece desde el 5 de septiembre de 2024 en prisión preventiva tras ser formalizado por delitos de enriquecimiento ilícito, lavado de activos y fraude al Fisco por la suma de \$387 millones.



AGENCIA UNO

FAUSTINO VILLAGRA DIJO QUE NO BUSCA CUESTIONAR LO QUE PASÓ ANTES, SINO PLANIFICAR HACIA EL FUTURO.

DESORDEN DE LARGA DATA

“Hay un atraso que viene desde el año 2016, de acuerdo a lo que hemos detectado, y que tiene que ver con todos los actos que se realizan con relación a los contratos de las personas. Esto tiene que ver con permisos, con vacaciones, con aumento de horas, con destinación a otro establecimiento,

permisos administrativos, enfermedad, con defunciones, todo”, comentó.

Actualmente, la principal preocupación del directivo está centrada en los casos de funcionarios que están vigentes en la planilla del Daem; es decir, quienes tienen actualmente un vínculo laboral, los que -aun así- constituyen un número im-

portante de personas. “Estamos con un equipo de regularización a cargo de Recursos Humanos, tratando de normalizar toda esta situación en un plazo que no te puedo definir, porque estamos recién metiéndonos en el tema”, aclaró.

Si bien Villagra reconoció que hay diversos factores que influyeron en que se genera-

18.255

actos administrativos sin respaldo documental detectó una revisión al interior de la Dirección de Educación Municipal (Daem).

esta situación, como la pandemia y los cambios de administración municipal, apuntó que se trata derechamente de un desorden administrativo.

Todos los antecedentes reunidos por el director serán informados hoy viernes en la primera reunión que sostendrá de la Comisión de Educación del Concejo Municipal, que preside la concejala Verónica Cárdenas (RN).

“Tenemos que transparentar todo (...) Es fácil cuestionar hacia atrás, pero nosotros queremos mirar hacia adelante, ordenar la casa. Queremos que los concejales estén absolutamente al día de todos los procesos que estamos realizando en términos de la planificación efectiva que hicimos a corto plazo para el presente año”, enfatizó Faustino Villagra.

El Llanquihue hizo el ejercicio de contactar a diversos integrantes del concejo municipal para pedirles una opinión sobre este hallazgo y en su totalidad reconocieron no contar con información suficiente para emitir algún juicio o comentario. Por este motivo, el director insistió en que “les vamos a contar todo lo que estamos ha-

ciendo”.

DOBLE AUDITORÍA

Sobre la posibilidad de realizar auditorías internas en el municipio se explicó ayer el alcalde de Puerto Montt, Rodrigo Wainraihgt. “Nosotros solicitamos una auditoría a la Contraloría y por lo tanto eso depende de la Contraloría. Para nosotros ojalá que parta en febrero, pero eso no depende de nosotros. Además viene la auditoría que contrataremos, que va a ser licitada, y por lo tanto esperamos tener las bases ahora en febrero para que pueda ser licitada y publicada en marzo”, detalló el jefe comunal.

CASO DE PROFESORA

Finalmente, respecto al caso que enfrenta la profesora Andrea Muñoz, quien está gestionando una jubilación por invalidez a raíz de un cáncer que le aqueja, pero que aún no ha podido obtener un finiquito de parte del Daem de Puerto Montt, Faustino Villagra comentó que “estamos muy conscientes de esa situación. Nos hemos reunido con la profesora, los concejales también están preocupados. Nosotros estamos tratando de regularizar y buscando la forma de ayudarla, porque hay decretos hacia atrás sin firmar que nos complican en términos de cerrarle su proceso y que ella pueda recibir sus fondos de jubilación”, detalló el jefe de la Educación municipal. 3

Patrón de embarcación queda en prisión

